

 debate

Querétaro, uno de los estados con menos deuda municipal

Jalisco tiene la mayor deuda con 7 mil 56.94 millones de pesos; seguido del Estado de México, 5 mil 651.75 millones de pesos

Querétaro, México.- Tras el pago total de la deuda pública del ayuntamiento capitalino, se registró una reducción de 24% en el monto global de los pasivos que tienen los municipios queretanos con instituciones bancarias, indican cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Además Querétaro, pasó del noveno al quinto estado del país, que tiene menor deuda pública por municipios, con un saldo total de 289.9 millones de pesos.

La deuda queretana se conforma por pasivos que tienen con la banca Colón, 43.1 millones de pesos; San Juan del Río, 83.6 millones de pesos; El Marqués, 71.1 millones de pesos; Corregidora, 71.7 millones de pesos y Tequisquiapan, 20.4 millones de pesos.

En junio de 2014, Colón adquirió un crédito de largo plazo con el Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras) por 57.9 millones de pesos con plazo de vencimiento en abril de 2024. Su plan es reestructurar, según HR Ratings ofrece moderada seguridad para el pago oportuno de obligaciones de deuda y mantiene moderado riesgo crediticio, con debilidad en la capacidad de pago ante cambios económicos.

San Juan del Río tiene un crédito con el banco Interacciones, contratado en 2007, por un monto inicial de 135.1 millones de pesos a pagar en 15 años con tres de gracia. Actualmente el ayuntamiento analiza la posibilidad de reestructurar este crédito por los ahorros que podría implicar.

La deuda de Corregidora corresponde a un crédito contratado con la banca comercial por un monto de hasta 86.0 millones pesos y plazo de hasta 12 años, para financiar la inversión productiva de alto impacto. Este pasivo, de acuerdo a Fitch, es bajo y manejable.

El endeudamiento de El Marqués es producto de dos créditos contratados con la banca de desarrollo, uno de ellos vence este año. El servicio de la deuda de estos se hace a través de un mandato con afectación a las participaciones municipales.

De acuerdo con la metodología de Fitch, los niveles de apalancamiento y sostenibilidad de este monto de deuda son bajos y manejables. Tequisquiapan, por su parte, tiene una deuda mayor a 20 millones de pesos, producto de un crédito que se adquirió con Banobras.

Los estados que no tienen deuda municipal son Oaxaca y Tlaxcala; Hidalgo registra un saldo de 72.1 millones de pesos y Yucatán 182.5 millones de pesos.

Querétaro es actualmente el quinto estado con menor problema de endeudamiento municipal; pero cabe destacar que antes de que el ayuntamiento capitalino pague su deuda por 95.8 millones, esta entidad, que bajó sus pasivos de 385.7 a 289.9 millones de pesos, ocupaba el noveno lugar.

Querétaro desbancó, de mejores posiciones, en el ranking de los estados con menor endeudamiento a estado como Colima, que presenta un saldo de 317.2 millones de pesos; Chihuahua, 319.2 millones de pesos; Zacatecas, 325.8 millones de pesos y Michoacán, 337.1 millones de pesos.

El estado con mayor deuda municipal es Jalisco, con 7 mil 56.94 millones de pesos; seguido del Estado de México, 5 mil 651.75 millones de pesos; Nuevo León, 4 mil 862.9 millones de pesos; Baja California, 4 mil 815.29; Sonora, 4 mil 648.9 millones de pesos; Veracruz 2 mil 732.0 millones de pesos y Guanajuato con 2 mil 221.7 millones de pesos.